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LEIA NESTA EDIÇÃO

 O que era para ser o registro de um acidente de trânsito se trans-
formou em uma ocorrência de duplo assassinato, no início da noite da 
segunda-feira, 18 de novembro, Dois homens, Hugo “Huguinho” Hen-
rique de Souza Lazarino, 25 anos, e Ítalo Marcelino Carvalho, 29 anos, 
foram assassinados, em provável emboscada, quando saiam do Pesque 
Pague Sombrio.

ESPORTES
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Jogos Dom Bosco unindo 
físico e emocional

 A Fundação Menino Jesus 
(FMJ) e a secretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude (Semej), 
realizaram na semana passada a 8ª 
edição dos Jogos Dom Bosco. O evento 
contou com a participação de mais de 
100 crianças e adolescentes.

Dois homens são 
assassinados em 

emboscada no 
Anel Rodoviário, 

perto da Rasa
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Festival da Cultura 
Afro-brasileira aumenta 

percepção da consciência negra

 Em 03 (três) dias, a cultura negra ganhou des-
taque no Vale do Rio Piranga, sendo 02 (dois) dias em 
Ponte Nova e 01 (uma) tarde/noite em Santa Cruz do 
Escalvado. A movimentação do 10º Festival da Cultu-
ra Afro-brasileira, organizada pela ADCACCI/Grupo de 
Capoeira Senzala, ganhou ruas e praças.
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 Ponte Nova recebeu o Prêmio Ouro – Compro-
misso pela Primeira Infância pelo programa "50 Planos 
pela Primeira Infância" em Minas Gerais. Represen-
tando a cidade, estiveram presentes a secretária Keila 
Lacerda, a chefe de divisão pedagógica da Educação 
Infantil Patrícia Freitas, a coordenadora de Programas 
Extraturno Elisângela Rigueira e a Conselheira Tutelar 
Aiza Nunes Roque.

Ponte Nova recebe Prêmio 
Ouro - Compromisso com 

a Primeira Infância

PONTE NOVA
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MAB e MPF recorrem 
da decisão da Vara 

Federal de Ponte Nova que 
absolveu as mineradora

CASO SAMARCO
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Defendendo o gambá: 
“Você também é feito e 

ninguém te dá paulada!”

POLICIAL MILITAR/UBÁ
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Residência de uma 
menina de 13 anos vira

bunker de arma e 
drogas

Ítalo e Huguinho encontram a morte na curva do Km 5 do Anel Rodoviário

Aiza Nunes, Keila Lacerda, Elisângela Rigueira e Patrícia Freitas, no auditório do Tribunal de Con-
tas do Estado, em Belo Horizonte

MEIO AMBIENTE
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 A reu-
nião 2024 do 
G-20, entidade da 
ONU para o CLI-
MA, aconteceu no 
Rio de Janeiro nos 
dias 18 e 19 deste 
mês. A conferên-
cia reuniu líderes 
das maiores eco-
nomias do mun-
do. Recentemente foi aprovada 
a entrada da União Africana e 
assim, o grupo passa a ser G-21. 
Um breve resumo do que acon-
teceu: o encontro firmou com-
promisso para estabelecer uma 
aliança global para acabar com 
a fome e a pobreza no mundo. A 
Cúpula do Clima da ONU espera 
fortes sinais de ações em prol do 
clima o que aumenta a respon-
sabilidade do Brasil. A tradicio-
nal invocação de novas linhas 
de financiamentos também foi 
apresentada, mas ninguém ace-
nou com cifras. 
 Vale lembrar que no 
ano passado na conferência de 
DAVOS na Suiça, a ministra do 
Meio Ambiente e Mudança do 
Clima, Marina Silva, prometeu 
acabar com o desmatamento 
na Amazônia até 2030. Essa 
promessa provavelmente já foi 
levada pelo vento e nós brasi-
leiros sabemos que o intento 
vem revestido de “promessa” 
inconsistente. As queimadas e 
desmatamentos aumentaram 
consideravelmente neste ano. 
Amazônia e Pantanal foram os 
mais afetados. O ministro da Fa-
zenda Fernando Haddad queria 
pautar a discussão sobre mais 
tributação sobre os super ricos. 
A matéria foi discutida nos bas-
tidores com forte resistência dos 
USA, União Europeia, e outras 
potências. Parece que o tema fi-
cará mais uma vez para o futuro.
 Após cada encontro 
fica sempre a impressão que 
pouco vai a prática. Os represen-
tantes das maiores economias 
do mundo são porta-vozes dos 
senhores feudais que mandam 

na economia global. Se 
houvesse interesse em 
acabar com a fome e a 
pobreza, bastaria des-
tinar os bilhões de dó-
lares gastos em guerras 
estúpidas e investir em 
favor dos menos favo-
recidos. Não é simples 
fazer isso já que está em 
jogo a soberania e de-

mais interesses da geopolítica. E 
tem também a manutenção das 
“massas de manobras” enrai-
zada na pobreza, que serve aos 
interesses políticos dos donos 
do poder. São votos baratos e 
isentos de sentimentos ideológi-
cos e de patriotismo. 
 Quanto custa uma 
reunião do G-21 para discutir 
o clima? Presidentes de países 
importantes chegam com seus 
super jatos despejando C0² na 
atmosfera. Não se importam 
com a origem do que comem e 
nem com os pets que embalam 
refrigerante e água. E chegam 
dizendo aquilo que devemos 
fazer.  Pode-se ir além: USA, 
China, Rússia e Índia são os 
maiores emissores de poluição 
do mundo em suas diversas for-
mas. São superpotências blin-
dadas pelo poder econômico 
com força para vetar aquilo que 
não lhes interessa.
 Oportunamente, du-
rante a realização da reunião 
de cúpula sai a notícia de que o 
ex-presidente Jair Bolsonaro e 
assessores planejaram envene-
nar o presidente Luiz Inácio, o 
vice Geraldo Alkmin e o minis-
tro do STF Alexandre de Moraes. 
O efeito foi imediato e a notícia 
correu o mundo não em forma 
de suspeita e investigação, mas 
como fato real. A oitiva de Mau-
ro Cid, ex-assessor de Bolsona-
ro, será conduzida por Alexan-
dre de Moraes tido como vítima. 
Cid foi aconselhado a contar a 
Moraes aquilo que ele precisa, 
sob ameaça de passar 20 anos 
na prisão. É assim porque assim 
caminha a humanidade. 

Cúpula do clima em mau tempo

 Olá, tudo bem?
 Nas últimas colunas 
falamos sobre o processo elei-
toral no Brasil, suas variáveis, 
riscos e impactos nas escolhas 
para os próximos anos. Além 
daquele ser o termômetro para 
as eleições gerais de 2026 (pre-
sidente, governador, senador e 
deputados), a esquerda tem 
tido cada vez mais rejeição. 
Nas Eleições Norte-America-
nas não foi diferente, acompa-
nhadas pelo mundo inteiro.
 Assim como algumas 
escolhas inadequadas impac-
taram nas eleições municipais 
no Brasil, na terra do Tio Sam 
algumas definições do atual 
mandatário impactaram na 
derrota de sua candidata, mes-
mo tendo sido uma campanha 
economicamente muito mais 
forte do que a de seu adver-
sário, o ex e futuro presidente 
Republicano Donald Trump.
 A memória muitas 
vezes falha, mas há fatos que 
não podem ser esquecidos. 
Vejamos.
 Primeiro: assim que 
o atual presidente Joe Biden 
assumiu, houve evento similar 
ao chamado 08 de janeiro no 

Brasil lá no Capitólio. Contudo, 
à exceção da mídia militante, 
tal assunto fora enfrentado lá 
da forma adequada.
 Segundo: assim que 
as tropas americanas foram re-
tiradas do Afeganistão, o Tali-
bã retomou o poder e começou 
a tensão na região do Oriente 
Médio. Detalhe importante: já 
estava em vias de assinatura o 
chamado Acordão de Abraão, o 
acordo do século mediado pelo 
então Presidente Trump: Isra-
el, Emirados Árabes e outros 
normalizariam as suas rela-
ções inclusive diplomáticas. O 
acordou ruim.
 Terceiro: enquanto 
no poder, o Presidente Trump 
evitou algumas guerras usan-
do a diplomacia. Reuniu-se 
com o presidente da Coreia do 
Norte Kim Jong Un, na Coréia 
do Norte, nos anos de 2018 e 
2019. Reuniu-se também com 
o presidente da Rússia, Vladi-
mir Putin. Acabou o seu man-
dato, a Rússia iniciou a guerra 

contra a Ucrânia.
 Saber um pouco de 
história, ainda que contempo-
rânea, é quase uma obrigação 
nossa. Certamente tais fatos 
contribuíram para a derro-
ta dos Democratas nos EUA. 
Divergências de ideias a par-
te, ficou claro que algumas 
agendas então defendidas 
por estes inclusive precisam 
ser revistas. Ganhou o povo 
norte-americano! Ganhou a 
democracia!
 E quem mais perdeu 
nisso tudo foi a imprensa mili-
tante! Precisa rever o seu papel 
urgente para não perder credi-
bilidade de vez para as mídias 
alternativas. Embora um certo 
Ministro tenha dito que a inter-
net deu voz aos imbecis e ago-
ra está com receio de ter seu 
visto americano revogado, a 
internet também registra fatos 
e história! Aguardemos o futu-
ro geopolítico do mundo, com 
mais paz e menos guerras! Um 
forte abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

"Creio que quase sempre é preciso um golpe 
de loucura para se construir um destino.” - II

Eleições 2024 e a sua importância na geopolítica!

 Marguerite Yource-
nar, pseudônimo de Marguerite 
Cleenewerck de Crayencour, foi 
uma escritora belga, que escre-
veu um dos mais importantes 
livros para compreender o poder 
romano: Memórias de Adriano. 
Tive a oportunidade de ler após 
ser incentivado por Afonso Mau-
ro Pinto Ribeiro, o Tim. Isto na 
década de 1990. Lá se vão mais 
de 30 anos e eu me inspiro nela, 
autora da frase que pego empres-
tada para dar título à 3ª parte do 
que pretendo mostrar novos ca-
minhos para Ponte Nova.
 A respeito da PEC 
contra 6 x 1, acho que deveria 
ser mudada para 5 x 2, com 
descanso no sábado e domingo, 
mas todos os trabalhadores só 
deveriam dispensar 06 (seis) 
horas do dia para prestar ser-
viço. Se for no serviço público, 
o efeito é muito superior. Todo 
mundo sabe que um trabalha-
dor que coleta lixo e varre, não 
produz nem a metade na parte 
da tarde. Os turnos deveriam ser 
de 06 horas até 12 horas; de 12 
horas até 18 horas.
 A exemplo de São 
Paulo e Rio de Janeiro, Ponte 
Nova não deveria aplicar o Sa-
lário-mínimo nacional. Os ser-
vidores municipais deveria re-

ceber pelo menos R$ 1.600,00. 
Isto já aconteceu em Ponte 
Nova, em 1992, graças à nego-
ciação realizada pelo Sindserp 
com o prefeito da época Antônio 
Bartolomeu. Eu participei das 
negociações, que envolveram o 
presidente do Sindserp, Newton 
Totino Pinguelli e o secretário 
municipal de Fazenda, Afonso 
“Tim” Mauro Pinho Ribeiro. A 
partir de outubro/1992, o menor 
salário era de Cr$575.294,87. 
O Salário-mínimo valia 
Cr$522.186,94.
 Outra prática a ser 
seguida em Ponte Nova envol-
veria a criação de uma área de 
lazer. O local ideal pertence ao 
Sindicato dos Produtores Rurais 
e fica depois do Centro de Even-

tos Babilônia. É só desapropriar. 
Esta ideia de um parque linear 
surgiu lá atrás e até foi sugerido 
pelo ambientalista Alfredo Pa-
dovani. Seria um parque linear 
ao lado do Rio Piranga.
 É bom lembrar que 
mais de 60% da nossa popu-
lação não tem poder aquisitivo 
para pagar mensalidades nos 
clubes de Ponte Nova. Assim, 
eles ficam alijados de lazer, 
principalmente nos fins de 
semana, quando é necessário 
buscar relaxamento para uma 
semana dura de trabalho. A 
classe operária também tem di-
reito ao paraíso, como no filme 
de Elio Petri, vencedor da Palma 
de Ouro, no Festival de Cannes 
(França), em 1972.
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Obras reclamadas por anos 
sucessivos estão quase prontas

Canalização do Córrego do Pachequinho retornou em ritmo acelerado

PONTE NOVA

Administração anuncia entrega da canalização do Córrego Pachequinho e Ponte de Copacabana
 As obras que finali-
zam a entrada definitiva em 
operação da ponte que liga 
o Centro Histórico, atrás do 
CEU das Artes, ao Bairro Co-
pacabana, entram em sua 
reta final. A primeira parte 
foi entregue há mais de 02 
(dois) anos, mesmo assim, 
a ponte continua sem pas-

 Pelo valor de 
R$1.072.041.24 (R$ 1 mi-
lhão, 72 mil, 42 reais e 24 
centavos) desde o final de 
outubro que a empresa 3T, 
contratada pelo Cimvalpi 
via dispensa de licitação, 
conforme lei estadual, re-
tomou as obras de canaliza-
ção em concreto armado da 
galeria celular do Córrego 
Pachequinho até ao Rio Pi-
ranga. Os recursos são do 

seio/passarela de pedestre, 
que segundo a administra-
ção será construída.
 A ponte foi cons-
truída em antigo braço 
do Rio Piranga, hoje sem 
água. Seu alongamento até 
chegar à Rua Copacabana é 
uma ponte sobre o leito ori-
ginal, construída pela Rede 

orçamento próprio da Pre-
feitura de Ponte Nova, com 
rubrica na secretaria muni-
cipal de Obras (Semob).
 A obra provocou 
até Audiência Pública na 
Câmara de Ponte Nova, no 
ano passado (2023), pois 
o início da mesma obra co-
meçou em 2021, com diver-
sas paralisações, multas à 
empresa e rescisão de con-
trato. O anúncio da obra, 

Ferroviária Federal, ainda 
na década de 1920, que 
agora recebeu brita e asfal-
to, além de iluminação. A 
obra é de responsabilidade 
da empresa 3T, via Cimval-
pi (Consórcio Intermunici-
pal Multissetorial do Vale 
do Piranga).
 A Rua Copaca-

aconteceu após sucessivas 
reclamações dos moradores 
que conviviam com inunda-
ções, pois havia uma mani-
lha de 01 (metro) para dar 
vazão a muita água oriunda 
dos bairros Nova Suíça, São 
Geraldo e Sagrado Coração 
de Jesus/Pacheco.
 O Pachequinho/
Central ainda carece de 
recuperação de erosão em 
um terreno particular, que 

durante todo o ano. Em 
2023, a administração re-
cebeu solicitação da Ama-
Copa para o asfaltamento, 
mas após a realização de 
rede de drenagem pluvial.
 A água que chega 
ao chafariz é provenien-
te de uma nascente, que é 
cuidada (cercada, tampa-

bana, que dá sequência à 
ponte recebeu tratamento 
especial, com a colocação 
de meio-fio do seu lado es-
querdo e asfalto em cerca 
de 200 metros, chegando 
nas proximidades da Mer-
cearia Copacabana, que 
fica em frente ao chafariz 
do bairro que fornece água 

ameaça casas e 01 (uma) 
capela. A quantidade de 
terra sobre as construções 
podem gerar perdas incal-
culáveis, além danos irre-
versíveis ao meio ambiente. 
Existem canais de negocia-
ções sobre a recuperação: 
envolvem as secretarias 
municipais de Obras e Meio 
Ambiente com proprietário 
do terreno e o vereador Zé 
Osório (PSB). 

da e tem encanamento de 
900 metros) pela AmaCo-
pa (Associação Comunitá-
ria dos Moradores e Ami-
gos do Bairro Copacabana 
e Adjacências), entidade 
presidida pelo comerciante 
Marcinho de Belim (PDT), 
vereador eleito para o Le-
gislativo ponte-novense.

O asfalto cobriu brita e aplainou a ponte sobre o Rio Piranga e a ponte construída pela administração (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Canalização em galeria celular de concreto prossegue no Pachequinho  (crédito da foto: Diego Siman) Material para a finalização da obra no Pachequinho já está no canteiro de obras (crédito da foto: Diego Siman)

Cerca de 200 metros de asfalto cobrem a ponte e a Rua Copacabana (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR



@liberattoadair - Batuque tambor pru’s orixás!

@mirelli.guimaraes – A luta é permanente! @jeverson_jevinho - Orgulho de ser o que sou!

@gerson.freitas.142 – A negritude é pra valer!
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Guarda Mirim Estrela Radiante

 Na quarta-feira, 20 de novembro, Dia Nacio-
nal da Consciência Negra, orgulhosamente a verea-
dora Aninha de Fizica (PSB) foi com sua mãe Dona 
Fizica (ou Mãe Fizica) no IFMG. “Minha mãe, Dona 
Fizica, foi homenageada. Uma das salas da ins-
tituição, que tanto contribui para a formação de 
jovens e adolescentes, recebeu o nome dela: uma 
líder religiosa e exemplo de força e representativi-
dade para o povo afrodescendente de Ponte Nova e 
região”, comentou Aninha de Fizica.

Mãe Fizica sala do IFMG

 De forma bri-
lhante e homenage-
ando o Dia Nacional 
da Consciência Negra 
(20/11), o presidente 
da Guarda Mirim Es-
trela Radiante, Sebas-
tião 50, mandou bem: 
colocou meninas e 
meninos para um 
belo desfile pelas ruas 
de Ponte Nova. São 34 
anos de histórias!

HOMENAGEM DO DIA NACIONAL DA CONSIÊNCIA NEGRA
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ENTENDEMOS QUE A IGREJA (QUADRANGULAR) 
PRECISA TER O SEU REPRESENTANTE NA CÂMARA
ENTREVISTA: Pastor Fabiano (Avante) foi 

eleito com 499 votos nas Eleições 2024

dadãos ponte-novenses”. 
 O vereador Rubinho 
Tavares (PP) tem na sua his-
tória a façanha de ter mudado 
a situação física da Câmara 
de Ponte Nova. “A Câmara 
funcionava no prédio da Pre-
feitura (Avenida Caetano Ma-
rinho/Centro Histórico. Nego-
ciei com o prefeito da época 
(Carlos Jardim de Resende/
agosto de 1995 a 31/12/1996) 
e o casarão da Chácara Vas-
concelos passou a ser a Câ-
mara de Ponte Nova, com 
contabilidade própria, total-
mente independente”, disse 
orgulhosamente.
 Rubinho Tavares 
(PP) tem em sua história de 
vereador a realização de feitos 

que foi vereadora pelo PSB, 
entre os anos 2005 e 2008, 
e do Pastor José Maria, que 
já foi candidato a vereador. 
Indagado sobre a Igreja 
Quadrangular ter represen-
tante no Legislativo ponte-
-novense, Pastor Fabiano 
foi incisivo: “Acho que a 
Câmara de Ponte Nova 
tem que ter representantes 
de todos os segmentos e a 
Igreja tem que ter sua par-
ticipação para defender os 
interesses específicos, mas 
defender todos os interes-
ses da sociedade”.
 O Pastor Fabiano 
(Avante) é músico e pro-

que parecem coisas do Poder 
Executivo: construiu o novo 
plenário da Câmara, obede-
cendo a arquitetura antiga 
(projeto das arquitetas urba-
nistas Ana Cristina Santos/
Tininha e Carla Romanholi), 
disponibilizou computadores 
(individual) para todos os 
vereadores, novos banheiros 
e salas para a presidência, 
contabilidade e Assessoria de 
Comunicação.
 Rubinho Tavares ain-
da falou sobre a nova Mesa Di-
retora da Câmara, expectativas 
de um bom governo, criação 
de novos projetos de leis que 
possam beneficiar os cidadãos. 
Disse confiar que Ponte Nova 
terá uma boa administração.

fessor da Escola Percepção 
Musical, onde dá aulas de 
bateria, contrabaixo, tecla-
do e violão. “Eu toco e can-
to. Estou a mais de um na 
Escola Percepção Musical 
e minha convivência com 
os músicos e professores 
(Davi Primavera, Arthur 
Vinih, Costa Melo) é mui-
to boa, fui muito bem re-
cebido por eles. Espero 
continuar, mesmo sendo 
vereador”, disse.
 Sobre seus pla-
nos para o Legislativo, o 
Pastor Fabiano entende 
que a cidade de Ponte 
Nova é muito promisso-

ra. Disse que “tem mui-
tos problemas, mas que 
podem ser solucionados, 
se houver boa vontade 
do Poder Executivo”, dis-
se ele, acrescentando que 
acredita no novo governo 
formado pelo prefeito Dr. 
Milton (Avante) e Aninha 
de Fizica (PSB).
 Pastor Fabiano 
(Avante) disse que leva 
para a Câmara o espírito 
de solidariedade que é 
comum na Igreja Qua-
drangular. “Já pratica-
mos o social na igreja 
e vamos ampliar este 
apoio com nossas ideias 
na Câmara. Já ajudamos 
várias famílias carentes. 
Nosso projeto é social e 
inclusivo e assim será no 
Legislativo ponte-noven-
se”, comentou.

 No dia 20 de novem-
bro, o vereador eleito com 
741 votos, Rubinho Tavares 
(José), filho de Lilito Tavares 
(Wilton Paiva Tavares), que 
foi vereador por 02 (dois) 
mandatos (10 anos), na dé-
cada de 1980, esteve na reda-
ção do Líder Notícias, quando 
concedeu entrevista ao editor 
do Líder Notícias, jornalista 
Ricardo Motta. 
 O trabalho de pro-
dução da matéria jornalística 
foi completado com a foto-
grafia de Fabiano José (desig-
ner gráfico e diagramador) 
e do repórter Diego Siman, 
responsável pela gravação e 
edição do vídeo que circula 
na internet, com a íntegra da 
entrevista (Líder TV e Insta-
gram). Rubinho Tavares falou 
dos seus planos e o que espe-
ra da atuação do governo Dr. 
Milton (Avante) e Aninha de 
Fizica (PSB).
 Sobre seu retorno à 
cena política, Rubinho Tava-
res disse: “Fiquei afastado 
por causa de problemas de 
saúde, fiz uma cirurgia. Mas, 
estou entrando no meu séti-
mo mandato. Cheguei a ser o 
mais votado em uma ocasião, 
mas meu partido não fez le-
genda. Mas, agora volto com 
forças renovadas e me coloco 
à disposição, não só dos meus 
eleitores, mas de todos os ci-

 Na manhã de 19 
de novembro, a equipe do 
Líder Notícias recebeu na 
redação do Mila Center, 7º 
andar, a presença do Pas-
tor Fabiano (Avante) para 
a entrevista definida pelo 
editor do Líder Notícias, 
Ricardo Motta, que foi o 
entrevistador. O designer 
gráfico Fabiano José foi 
responsável pela fotogra-
fia e o repórter Diego Si-
man ficou encarregado da 
gravação e edição do vídeo  
que circula na internet (Lí-
der TV e Instagram).
 Pastor Fabiano é 
filho da Pastora Rosângela, 

EU TRANSFORMEI A CÂMARA 
COMPLETAMENTE INDEPENDENTE
Entrevista: Rubinho Tavares (PP) conquistou vaga 

para o Legislativo ponte-novense com 741 votos
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Hospital de Nossa Senhora das Dores 
integra o projeto "Saúde em Nossas Mãos"

STJ autoriza importação e 
plantio de cannabis medicinal
 A Primeira Seção 
do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) autorizou, por 
unanimidade, a importa-
ção e o plantio da planta da 
maconha, a cannabis sa-
tiva, com baixo teor de Te-
trahidrocanabinol (THC), 
variedade conhecida como 
cânhamo. Empresas que 
garantirem a autorização 
devem destinar o insumo 
à produção de medicamen-
tos e outros subprodutos 
com fins exclusivamente 
medicinais, farmacêuticos 
ou industriais.
 A matéria foi dis-
cutida na semana passa-
da (13/11), no âmbito do 
Incidente de Assunção de 
Competência 16. O pro-
cesso trata do cânhamo 

Carla Alves, especialista 
de qualidade assistencial; 
Maira Moya, especialista de 
processos e Dra. Lívia Ber-
nz, médica intensivista.
 A Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores integra o projeto 
“Saúde em Nossas Mãos”, 
uma iniciativa do Ministé-
rio da Saúde e do Progra-
ma de Apoio ao Desenvol-
vimento Institucional do 
Sistema Único de Saúde, 
PROADI-SUS, criado com o 
objetivo de reduzir os casos 
de infecções hospitalares 

 Serão premiadas 
pesquisadoras com até 45 
anos de idade; pesquisa-
doras com idade a partir 
de 46 anos e instituições 
que se destaquem na im-
plementação de ações de 
igualdade de gênero. Para 
cada uma das 03 (três) 

nas Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs).
 Ao todo, são cerca 
de 300 instituições de saú-
de participando do projeto 
em todo o país e o acompa-
nhamento do projeto vai até 
2026.  O engajamento da 
alta liderança de um hospi-
tal junto aos colaboradores é 
essencial para engajamento 
dos profissionais de saúde 
e identificação de oportu-
nidades e desafios no dia a 
dia da instituição, por isso, o 
constante monitoramento e 
aperfeiçoamento.

faixas, prêmios em 03 
(três) grandes áreas do 
conhecimento: Ciências 
da Vida; Ciência Exatas, 
da Terra e Engenharias; 
e Ciências Humanas e So-
ciais, Letras e Artes; serão 
09 (nove) premiações.

 Na segunda-feira 
passada, 18 de outubro, o 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores recebeu a visita 
da equipe do projeto Saúde 
em Nossas Mãos, iniciativa 
do Ministério da Saúde. A 
equipe que veio conhecer 
a instituição e fazer o diag-
nóstico do funcionamento 
do CTI (Centro de Terapia 
Intensivo) Posteriormente, 
será elaborado o plano de 
ações, de acordo com a reali-
dade encontrada. Estiveram 
presentes o coordenador 
do projeto Guilherme Dias; 

 O Conselho Nacio-
nal de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico 
(CNPq) divulgou o edital 
relacionado à 1ª edição do 
Prêmio Mulheres e Ciên-
cia. Os objetivos são pro-
mover a diversidade, plu-
ralidade e participação de 
mulheres na Ciência, Tec-
nologia e Inovação, além 
de fortalecer a equidade 
de gênero e étnico-racial. 
 Além do CNPq e 
do Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(MCTI), são parceiros da 
iniciativa o Ministério das 
Mulheres (MM), o British 
Council Brasil e o Banco 
de Desenvolvimento da 
América Latina e do Ca-
ribe. As inscrições vão 
até 06 de janeiro. Ao todo 
serão investidos cerca de 
R$ 500 mil. 

industrial, uma variedade 
de cannabis sativa com 
baixo teor de THC, que é a 
substância que tem efeito 

psicotrópico. Assim, a ma-
téria não trata de descrimi-
nalização de drogas, como 
a maconha.

Registro fotográfico da Assessoria de Comunicação da IHNSD, após a visita

Importação e plantio de maconha para remédio foram liberados pelo STJ (crédito da foto: 
Estado de Minas)

Prêmio Mulheres e Ciência tem 
inscrições abertas até 06 de janeiro
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 "Lembre-se: você 
também é feio... E ninguém 
te dá uma paulada. Cruzar 
com você não precisa ser 
uma infelicidade para esse 
animalzinho, não machuque 
os gambás.". É com esse aler-
ta, pelas redes sociais, que a 
Universidade de Vassouras, 
que fica no interior do Rio de 
Janeiro tenta minimizar os 
ataques aos gambás desde se-
tembro de 2022.
 "A postagem foi 
criada no intuito de dimi-
nuir o número de gambás 
órfãos entregue no hospital 
veterinário da Universidade 
de Vassouras, na qual eu 
trabalho", destaca o médico 
veterinário Alvaro Alberto 
Moura Sá dos Passos, tam-
bém professor da instituição 
de ensino.
 Gambás têm im-
portância biológica - Os 
gambás são mamíferos onívo-
ros, que têm uma importância 
biológica na ingestão de car-
rapatos, escorpiões e aranhas: 

o que ajuda no controle de 
pragas. E eles são excelentes 
disseminadores de sementes. 
Comem as frutas e dissemi-
nam essa semente pela natu-
reza, fazendo com que outras 
árvores nasçam. Eles comem 
também cobras e são imunes 
às picadas.
 Este é o período de 
reprodução (entre a prima-
vera e o verão): é a época do 
nascimento dos gambazinhos 
uma espécie muito comum 
em nossa região conhecida 
como Gambá-de-orelha-
-branca (Didelphis albiven-
tris). A reprodução é sazonal, 
ocorre entre os meses de se-
tembro e dezembro. 
 Cada reprodução 
gera em média seis filhotes, 
mas esse número pode variar 
entre quatro e 14 indivíduos 
por ano. A gestação dura de 
12 a 14 dias e os filhotes ficam 
dentro de uma bolsa por 46 
dias. Após 60 dias os filhotes 
saem do marsúpio e ficam 
agarrados às costas da mãe.

de novembro, que absolveu 
as empresas Samarco, Vale, 
VogBR e BHP Billiton da im-
putação de crimes ambien-
tais, além de sete pessoas, 
entre elas diretores, o presi-
dente da Samarco, Ricardo 
Viscovi, gerentes e técnicos 
das empresas. 
 A autora da decisão, 
a juíza substituta da Vara Fe-
deral de Ponte Nova, órgão do 
Tribunal Regional Federal da 
6ª Região (TRF-6), Patrícia 
Alencar Teixeira de Carvalho, 
acatou parcialmente o pedido 
dos réus com base nas grava-
ções e anulou todas as decla-
rações de Joaquim Pimenta 
de Ávila à PF e ao Ministério 
Público, usadas como provas. 
A magistrada considerou ape-
nas o depoimento do enge-
nheiro dado em juízo.  
 PONTE NOVA - O 
município de Ponte Nova foi 
atingido pela lama do rompi-
mento da Barragem de Fun-
dão, em Mariana, em 2015. De 
acordo com um parecer do Mi-
nistério Público Federal (MPF) 
12,5 hectares do município, na 
localidade de Simplício, abai-
xo do Povoado Chopotó, foram 
atingidos por rejeitos.
 Cinco (05) famílias 
que viviam perto do Rio do 
Carmo tiveram suas proprie-
dades, currais, galinheiros e 

 O portal de notícias 
Agência Pública teve acesso 
ao áudio no qual o promotor 
de Justiça do Ministério Públi-
co (MP) de MG Carlos Eduardo 
Ferreira Pinto teria orientado 
o engenheiro Joaquim Pi-
menta de Ávila, que projetou 
a barragem que rompeu em 
2015 em Mariana. “Eu estou 
te falando como advogado, 
se o advogado falar diferen-
te, você pode confiar na pa-
lavra do advogado daqui”, 
disse o promotor a Pimenta. 
“Porque eu acho que assim, 
acima de tudo isso, tá nos-
sa amizade”, acrescentou ao 
longo da conversa.
 O diálogo foi inter-
ceptado pela Polícia Fede-
ral (PF) em 20 de janeiro de 
2016, quando Joaquim Pi-
menta de Ávila era investiga-
do pelo desastre de Mariana. 
Naquela ocasião Carlos Edu-
ardo era membro da força-
-tarefa do MP que apurava o 
caso. Atualmente, o promotor 
coordena o Centro de Apoio 
Operacional das Promotorias 
de Justiça de Defesa do Meio 
Ambiente (Caoma) no Minis-
tério Público.
 Parte da conversa 
de 11 minutos entre o en-
genheiro e o promotor está 
transcrita na sentença da Jus-
tiça Federal publicada no 14 

Áudios indicam que promotor de Justiça aconselhou 
engenheiro que projetou Barragem da Samarco

"Você também é feio e 
ninguém te dá paulada": 

alerta tenta proteger gambás

Rompimento da Barragem de Fundão, em Mariana, despejou mais de 62 milhões de rejeitos de minério 
e lama nos rios Gualaxo do Norte, do Carmo, Doce e dois quilômetros do Rio Piranga (crédito da foto: 
Agência Minas)

O Colégio Municipal e a Câmara de Ponte Nova assinaram termo de cooperação para obter energia solar: as placas funcionavam no teto da Semsa, mas foram 
desligadas (crédito da foto: Ronaldo Fernandes)

poços artesianos invadidos 
pela lama. Ponte Nova foi in-
cluída na Área Ambiental 1 e 
na Área Ambiental 2, o que 

da”, comentou Dr. Weller-
son Marynk.
 O sistema foi des-
ligado por solicitação da se-
cretaria municipal de Saúde 
por causa de transtornos 

significa que todos os progra-
mas e ações previstos para 
essas áreas devem ser esten-
didos para o município. 

causados: barulho e aqueci-
mento. Agora busca-se solu-
ção para o problema: nova 
locação das placas para que 
o sistema volte a funcionar, 
mas adequadamente.

a celebração de aditivo no 
início de janeiro de 2023 
para adequar a execução 
do serviço da supressão e 
adição no objeto, embora a 
obra já estivesse inaugura-

 Durante a Palavra 
Livre da Câmara de Ponte 
Nova, o presidente do Le-
gislativo ponte-novense 
Dr. Wellerson Mayrink res-
pondeu questionamentos 
a respeito da contratação 
dos serviços de instalação 
do sistema de geração de 
energia solar fotovoltaica, 
que foi inaugurada em de-
zembro de 2022, com as 
placas instalada no teto 
da secretaria municipal de 
Saúde, próxima à Rodoviá-
ria Velha, na parte baixa do 
Centro Histórico.
 O questionamen-
to era do vereador Antônio 
Carlos Pracatá, que era pre-
sidente da Câmara na épo-
ca das obras. “Essas obras, 
como é de conhecimento 
de Vossa Excelência, não 
estavam concluídas. Inclu-
sive, o contrato pressionou 

Energia solar fotovoltaica da Câmara está 
desligada, mas pode voltar a funcionar

CASO MARIANA
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Você sabe o que tem que fazer 
para ter um coração saudável?

HÁBITOS PARA UM CORAÇÃO SAUDÁVEL
 “É importante 
buscar o equilíbrio, man-
tendo um estilo de vida 
o mais saudável possí-
vel. Criar uma rotina que 
vise o bem-estar físico e 
mental traz diversos be-
nefícios e pode, inclusive, 
ajudar na prevenção de 
várias doenças. Investir 
no bem-estar biopsicosso-
cial é sinônimo de saúde”, 
destaca a cardiologista 
Dra. Márcia Noya.
 É importante se-
guir uma dieta baseada 
em alimentos saudáveis: 
aumentar o consumo de 
frutas, verduras, cereais 
integrais (com fibras) e 
proteínas de carne bran-
ca, em especial os peixes. 
Por outro lado, deve-se 
reduzir o consumo de sal, 

 Os cardiologistas 
afirmam que  as doenças 
cardiovasculares são a 
principal causa de morte 
não só no Brasil, mas no 
mundo. Por isso, a alimen-
tação balanceada e a prá-
tica regular de exercícios 
físicos são essenciais na 
prevenção e tratamento de 
condições do tipo. Porém, 
antes de iniciar qualquer 
atividade física, é preciso 
realizar uma avaliação car-
diológica junto de um pro-
fissional de saúde. 
 Esse monitora-
mento é essencial para 
todos, mas principalmente 
para quem tem histórico 

açúcares (carboidratos) 
e da gordura saturada, 
mais comum quando de 
origem animal. 
 “Na hora de se ali-
mentar, é importante comer 
moderadamente, pois ao 
comer muito o excedente 
calórico provocará o acú-
mulo de gordura no corpo 
e, para uma rotina saudá-
vel, o ideal é sempre gastar 
mais energia do que conso-
me”,  destaca a cardiologista 
Dra. Márcia Noya.
 A prática diária de 
exercícios físicos tem dois 
benefícios importantes: 
mantém o coração “em for-
ma” e ajuda no controle do 
peso corporal. Porém, para 
que os exercícios tragam 
benefícios e gerem bons 
resultados, é fundamental 

com doenças cardíacas, 
obesidade, diabetes, hi-
pertensão ou idade avan-
çada. Já durante e depois 
da prática de exercícios, o 
uso de dispositivos como 
relógios inteligentes e mo-
nitores de frequência car-
díaca, possibilitam fazer 
ajustes aos exercícios de 
acordo com a zona de fre-
quência ideal para fortale-
cer seu coração, e otimizar 
seus resultados.
 De acordo com a 
Sociedade Brasileira de 
Cardiologia (SBC), cerca de 
14 milhões de brasileiros 
têm alguma doença car-
diovascular. No Brasil, as 

a regularidade e o acompa-
nhamento de um profissio-
nal capacitado. 

doenças cardiovasculares, 
afecções do coração e da 
circulação são as principais 

tes, é recomendado ainda 
seguir as orientações de 
um cardiologista.

indicador criado pela SBC, 
representam mais de 1.100 
mortes por dia.

 Para pacientes 
com mais de 40 anos, e/ou 
com doenças pré-existen-

causas de morte, represen-
tando 30% de todas elas. 
Segundo o Cardiômetro, 

Crédito da imagem CCRMed
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. A Justiça Eleito-

ral oferece um sistema 
on-line de autoatendi-
mento eleitoral que faci-
lita o acesso de eleitoras 
e eleitores a diversos 
serviços diretamente na 
página do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).  A 
plataforma permite con-
sultas e solicitações à Jus-
tiça Eleitoral de maneira 
rápida, fácil e no conforto 
de sua residência, sem a 
necessidade de compa-
recer presencialmente a 
um cartório eleitoral. 
 Confira alguns 
dos principais serviços 
disponíveis: solicitação 
do alistamento e o títu-
lo eleitoral diretamente 
pelo sistema; é possível 
emitir e validar certidões 
de quitação eleitoral, cer-
tidões de nada consta de 
crimes eleitorais e decla-

rações de trabalhos pres-
tados nas eleições.  O sis-
tema permite consultar e 
saldar débitos eleitorais, 
como multas por ausên-
cia às urnas ou pelo não 
comparecimento aos tra-
balhos eleitorais. 
 J u s t i f i c a t i v a 
eleitoral - Eleitoras e 
eleitores podem justificar 
a ausência nas eleições, 

Usuário pode acessar serviços do 
Autoatendimento Eleitoral na página do TSE

até 60 dias após cada 
turno de uma eleição; a 
plataforma oferece tam-
bém uma consulta para 
localizar zonas eleitorais, 
cartórios e centrais de 
atendimento disponíveis 
em cada região. 
 Esses serviços 
do TSE foram proje-
tados para garantir o 
acesso fácil e democrá-

tico e propiciar o cum-
primento de obrigações 
eleitorais, principal-
mente para aqueles que 
têm dificuldades de lo-
comoção ou enfrentam 
restrições de tempo. 
A plataforma atende a 
quem busca emitir no-
vos documentos, regu-
larizar a situação eleito-
ral ou atualizar dados. 
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a chapa OAB Novos Tempos 
encabeçada pelo advogado 
Dr. Luiz Ângelo Ferreira Nas-
cimento, que já foi presiden-
te da OAB nos anos 2.000.
 A chapa vencedora 
tem a seguinte formação: 
presidente: Luiz Gustavo 
Abrantes Carvas; vice-pre-
sidente: Isabella Lopes Lei-
te de Carvalho; secretária: 

uso de telefones celulares”, 
comentou a assessora de im-
prensa, Luciana Rocha, que 
enviou release para a edito-
ria do Líder Notícias.
 O conteúdo teóri-
co/prático foi todo ofertado 
no Núcleo Escolar Munici-
pal Dom Viçoso e os alunos 
puderam aprender sobre 
Introdução ao Cinema, Con-
cepção de Ideias, Criação de 
Roteiro, Técnicas de Filma-

 Em eleições realiza-
das no domingo passado, 17 
de novembro, a 7ª Subseção 
da OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil) de Ponte Nova, 
elegeu o seu novo presiden-
te: Dr. Luiz Augusto Carvas. 
A chapa denominada OAB 
no Caminho Certo obteve 
211 votos contra 116 votos 
que foram computados para 

 A produtora ci-
nematográfica Atlântico 
Filmes, de Belo Horizonte, 
empresa da jornalista viode-
omaker ponte-novense, Mô-
nica Veiga, e da produtora 
Dalila Pires, realizou em Pie-
dade de Ponte Nova a oficina 
“Um Minuto pra Pensar” 
com proposta de apresentar 
uma introdução ao cinema, 
com recursos da Lei Paulo 
Gustavo, a partir do edital 
de Apoio à Formação, Difu-
são, Pesquisa e Preservação 
do Audiovisual Mineiro pu-
blicado peça secretaria de 
estado da Cultura. Os filmes 
vão receber tradução em 
LIBRAS. A parti do mês de 
dezembro serão disponibili-
zados no canal do YouTube 
da Atlântico Filmes. 
 O público-alvo foi 
formado por 20 adolescen-
tes que foram estimulados 
à produção de filmes curtos, 
despertando reflexões sobre 
suas vidas e o mundo que os 
rodeia. "Durante a oficina, 
os participantes tiveram 
acesso a conhecimentos 
essenciais em produção ci-
nematográfica com foco no 

Elisangela Lopes Leandro; 
secretário-adjunto: Ricar-
do Silva; tesoureiro: Vagner 
Adriano. Conselheiros: Do-
mingos Caríssimo; Paloma 
Michelle Carvalho Borges; 
Geraldo Jannus; Priscila 
Reis; Thais Ferreira e Rober-
to Bellico. Com quase. 
 A eleição ainda teve 
mais 02 (duas) chapas: OAB 

gem e Captação de Som com 
Celular, Iluminação e Edição 
de Vídeo. Com todo o conhe-
cimento, os alunos produ-
ziram um microfilme de 01 
(um) minuto.
 Para a proponen-
te e produtora da iniciativa 
Mônica Veiga, levar algo 
novo e cativante para o pú-
blico adolescente é muito 
gratificante: “Cresci vindo 
sempre a Piedade (de Ponte 

para Você (31 votos) e OAB 
em Suas Mãos (26 votos). 
Diversas cidades da região, 
entre elas Oratórios e Pie-
dade de Ponte Nova, têm 
advogados filiados em Ponte 
Nova. Segundo informações, 
o mandado será de 03 (três) 
anos:2024-2027.A posse es-
tava definida para janeiro, 
mas sem a definição do dia.

Nova e voltei para plantar 
uma sementinha de como 
se faz cinema no coração 
desses jovens”. De acordo 
com a coordenadora geral, 
Dalila Pires, levar esse tipo 
de oportunidade para ado-
lescentes do interior é algo 
muito importante: “É uma 
oportunidade de vivenciar 
uma experiência que pode 
inclusive gerar renda para 
eles no futuro”, lembra.

Dr. Luiz Augusto Carvas é o novo 
presidente da Subseção da OAB Ponte Nova

Luiz Augusto Carvas e Geraldo Jannus, ex-editor do Líder Notícias estão na mesma chapa vencedora nas eleições da OAB Ponte Nova (crédito das fotos: arquivos pessoais do Facebook)

Adolescentes de Piedade de Ponte Nova 
recebem oficina de produção cinematográfica

 Recomeços são ne-
cessários. Muitas vezes ne-
gamos a necessidade de uma 
mudança, adiamos, busca-
mos justificativas para conti-
nuar trilhando um caminho 
que não nos traz mais encan-
tamento. Vivemos na superfi-
cialidade, onde a ausência de 
si mesmo pode nos transfor-
mar em uma marionete das 
circunstâncias, e isso traz um 
vazio enorme, pois é impossí-
vel viver sob as expectativas 
alheias. O que o outro deseja 
de mim só diz respeito a ele 
próprio, não podemos viver 
querendo agradar ou corres-
ponder às necessidades do 
outro. É, sem dúvida, um dos 
maiores desafios que nós, se-
res humanos, enfrentamos: 
entregar-se à autenticidade, 
render-se a nós mesmos. Isso 
requer de nós muita matu-
ridade, autoconhecimento e 
muito amor próprio. 
 Estar na superfície 
nos coloca sob os holofotes so-
ciais com todas as suas regras 
e exigências, na maioria das 
vezes machistas, misóginas e 
sexistas. Nós nos diminuímos 
para caber em um modelo e, 
aos poucos, deixamos de nos 
amar como somos. Essa busca 
incessante por coisas e futi-
lidades tem como objetivo a 
aceitação social e um desejo 
incontrolável de pertencer e 
ser admirado.
 Somos seres di-
ferentes uns dos outros, e 
talvez aí resida a beleza da 
existência. O mundo é diver-
so, colorido, e podemos ser 
tudo aquilo que desejamos. 

Só precisamos ser autênticos, 
dar voz aos nossos anseios e 
necessidades, reconhecer o 
ser imperfeitos que somos.
 Recomeçar pode 
significar dar um passo na 
direção da nossa felicidade. 
Priorize-se, silencie o exter-
no, ouça o seu coração, dê voz 
aos seus sentimentos, valori-
ze suas ações e reconecte-se 
com sua criança interior, es-
sência da alma. Celebre sua 
existência! É assim que se 
conquista a liberdade do ser. 
Mergulhe profundo em você 
mesma, encontre esse ser 
mágico, único e tão especial. 
Encante-se!
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral e 
aromaterapia. Escreve na 4ª 
semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Encantamento...
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 10º Festival da  Cultura Afro-brasileira 
de Ponte Nova movimentou a consciência

ao espaço/fonte do jardim 
da Praça Cid Martins Soares. 
 Depois do almo-
ço, aconteceram apresenta-
ções culturais, com danças 
afro, como makulelê. Após a 
apresentação artística houve 
entrega de cordas aos alu-
nos que foram graduados. 
O evento, que tem apoio do 

auditório do Instituto Mon-
tessori, Avenida Francisco 
Vieira Martins, 480, em Pal-
meiras. Às 17 horas, só para 
convidados, aconteceu na Fa-
zenda Vista Alegre, em Santa 
Cruz do Escalvado, sessão 
de formatura dos alunos do 
Grupo Senzala de Capoeira 
daquela cidade. 

Conselho Municipal de Pro-
moção e Igualdade Racial 
(Compir) e da secretaria de 
Cultura e Turismo, órgão da 
Prefeitura de Santa Cruz do 
Escalvado, recomeçou no sá-
bado, 16 de novembro.
 No dia 16 de novem-
bro, a programação aconte-
ceu novamente no pátio e 

 Em 03 (três) dias, a 
cultura negra ganhou desta-
que no Vale do Rio Piranga, 
sendo 02 (dois) em Ponte 
Nova e 01 (uma) tarde/noite 
em Santa Cruz do Escalva-
do. A movimentação do 10º 
Festival da Cultura Afro-bra-
sileira, começou na sexta-
-feira, quando a programa-
ção começou às 8h30min 
e indo até 12h30min, com 
cursos, palestras e rodas de 
Capoeira, no pátio e auditó-
rio do Instituto Montessori, 
antigas dependências do 
CDH em Palmeiras.
 A promoção da 
Associação Desportiva Cul-
tural e Artística de Capo-
eira e Cidadania Integrada 
(ADCACCI), diretamente 
ligado do Grupo Senzala de 
Capoeira, coordenada pelo 
contramestre Leandro Sen-
zala, teve uma descida, dia 
15 de novembro (manhã), 
com mais de 150 pessoas, 
entre crianças e adultos, 
que ganharam a Avenida 
Francisco Vieira Martins até 

 O Dia Nacional de 
Zumbi e da Consciência Ne-
gra é celebrado no Brasil no 
dia 20 de novembro. Con-
cebido em 1971, foi forma-
lizado nacionalmente em 
2003, como uma efeméride 
no calendário escolar, até 
ser instituído como data co-
memorativa em 2011. Foi 
oficializado feriado nacional 
em 21 de dezembro de 2023. 
Este é o primeiro ano que se 
comemora o feriado.
 A ocasião é dedi-
cada à reflexão sobre o valor 
e a contribuição da comuni-
dade negra para o Brasil. Em 
contraposição ao 13 de maio, 
data de assinatura da Lei Áu-
rea pela Princesa Isabel, o dia 

20 de novembro foi proposto 
na década de 1970 pelo Gru-
po Palmares em referência ao 
dia atribuído à morte de Zum-
bi dos Palmares, em 1695.
 Zumbi dos Palma-
res foi um dos maiores líde-
res negros do Brasil que lu-
tou pela libertação do povo 
contra o sistema escravista, 
com o propósito de ressaltar 
o protagonismo das pessoas 
negras. A data, dentre outros 
temas, suscita questões sobre 
racismo, igualdade e inclusão 
social, inclusão de negros na 
sociedade e a cultura afro-
-brasileira, assim como a 
promoção de fóruns, debates 
e outras atividades que valori-
zam a cultura africana. 

 A ideia de celebrar 
o dia 20 de novembro surgiu 
na década de 1970, no âmbi-
to das lutas dos movimentos 
sociais contra o racismo. Em 
1971, na cidade de Porto Ale-
gre, o Dia Nacional da Consci-
ência Negra foi proposto pelo 
poeta, professor e pesquisador 
gaúcho Oliveira Silveira em 
reunião do Grupo Palmares, 
associação que reunia militan-
tes e pesquisadores da cultura 
negra brasileira.
 Em analogia à cons-
trução da figura heroica de 
Tiradentes ele propôs uma 
data que comemorasse o valor 
da comunidade negra e sua 
fundamental contribuição ao 
país. Em uma publicação da 
editora Abril constava que 
a data de 20 de novembro 
como dia da morte de Zumbi 
dos Palmares, o que inspirou 
Oliveira Silveira e a proposta 
foi aprovada pelos demais in-
tegrantes: Vilmar Nunes, Ilmo 
da Silva e Antônio Carlos Côr-
tes, todos universitários. 
 Dois anos depois da 
primeira celebração, o questio-
namento do grupo gaúcho vi-
rou notícia nacional.  "Esse foi 
o momento mais glorioso da 
história do povo negro no Bra-
sil e, infelizmente, nossa histo-

riografia o diminui no tempo 
e até na apresentação dos fa-
tos principais", dizia Oliveira 
Silveira ao Jornal do Brasil. A 
partir dali, atos relembrando fi-
guras negras históricas e esque-
cidas passaram a ser replicados 
em outros cantos do país, todo 
mês de novembro.
 Em 1978, o Dia Na-
cional da Consciência Negra foi 
divulgado em um manifesto do 
Movimento Negro Unificado, 
marcando assim o sucesso da 
proposta e o encerramento das 
atividades do Grupo Palmares. 

Criação do Dia da Consciência Negra

20 de novembro é o Dia 
Nacional da Consciência Negra

Quadro em óleo sobre tela do pintor An-
tônio Parreira retrata como seria Zumbi 
dos Palmares

PONTE NOVA
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Ponte Nova recebe o Prêmio Ouro 
Compromisso com a Primeira Infância

 Os interessados 
pelo concurso Prefeitura de 
Ribeirão das Neves poderão 
se inscrever a partir das 9 
horas do dia 06 de janeiro 
até às 16 horas do dia 05 
de fevereiro de 2025, por 
meio do site da banca orga-
nizadora do certame, o IBGP 
Concursos. 
 Os valores das ta-
xas de inscrição variam de 
acordo com o nível de es-
colaridade do cargo preten-
dido, sendo R$ 50,00 para 
cargos de nível fundamen-
tal, R$ 80,00 para cargos 
de nível médio/técnico e R$ 

120,00 para cargos de nível 
superior. Para homologar 
sua inscrição, o candidato 
deve efetuar o pagamento 
das taxas de inscrição até a 
data limite de 06 de feverei-
ro de 2025.
 Para homologar 
sua inscrição, o candidato 
deve efetuar o pagamento 
das taxas de inscrição até a 
data limite de 6 de feverei-
ro de 2025. Os candidatos 
poderão solicitar a isenção 
dessas taxas entre os dias 6 
e 8 de janeiro, desde que se 
enquadrem em algum dos 
seguintes requisitos.

MAB e MPF vão recorrer da decisão 
que absolveu a Samarco e seus diretores 

 O Movimento dos Atin-
gidos por Barragem (MAB), que 
mobiliza as vítimas do rompimen-
to da Barragem de Fundão da Mi-
neradora Samarco, em Mariana, 
manifestou indignação diante da 
absolvição de todos os réus da 
ação que julgava as responsabili-
dades criminais pelo episódio. 
 A entidade avaliou se 
tratar de uma afronta a todos os 
que perderam seus entes que-
ridos. As miberadoras Vale S.A, 
BHP Billiton e consultoria VogBr 
que assinou o laudo de estabilida-
de da barragem que se rompeu.
 “Diante de inúmeros 
indícios da ciência que as em-
presas criminosas tinham sobre 
o risco de rompimento da estru-
tura e a negligência com que 
trataram o caso – utilizando-se 
inclusive de laudo ambiental 
falso – é um disparate o enten-
dimento de que não há nexo 
causal entre o crime e os indi-
ciados”, registra nota de repúdio 
divulgada pelo MAB.
 A entidade disse estar 
comprometida com a busca por 
justiça e afirmou que irá apre-

 O Centro de Apoio Ope-
racional das Promotorias de Justiça 
de Defesa dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CAODCA), órgão 
do Ministério Público de Minas Ge-
rais participoi na semana passada 
(14/11) de novembro, do Prêmio 
Ouro – Compromisso Primeira 
Infância, concedido pela Rede 
Primeira Infância, que reúne orga-
nizações, movimentos, coletivos, 
universidades e pessoas físicas que 
atuam com a promoção dos direitos 
das crianças.   
 A premiação é uma 
forma de valorizar os municípios 
que finalizaram o Plano Munici-
pal pela Primeira Infância (PMPI), 
documento político e técnico de 
planejamento de estratégias para 
o cuidado e a melhoria da qualida-
de de vida de crianças de 0 (zero) 
a 06 (seis) anos. Esses planos de-
vem ter consonância com o Marco 
Legal da Primeira Infância, Lei nº 
13.257 de 2016. 
 Ponte Nova esteve pre-
sente ao evento, sendo representada 
pela secretaria municipal de Educa-
ção (Semed), Keila Lacerda; a chefe 
da divisão pedagógica, da Educação 
Inatil, Patrícia Freitas; a coorde-
nadora de Programas Extraturno 
Elisângela Pereira; e a Conselheira 
Tutelar Aiza Nunes. Jequeri,  Diogo 
de Vasconcelos, Ouro Preto, Abre 
Campo, Araponga, Cajuri, Canaã, 
Manhuaçu e mais 97 municípios mi-
neiros também concluíram o Plano 
Municipal da Primeira Infância.
 Na cerimônia em Belo 
Horizonte compareceram repre-
sentantes de mais de  70 muni-
cípios estiveram presentes no 

sentar recursos às instâncias 
superiores. O Ministério Público 
Federal (MPF) também afirmou 
que irá contestar a decisão.
 A juíza Patrícia Alen-
car Teixeira de Carvalho, juiza 
substituta da Vara Federal de 
Ponte Nova, órgão do TRF6 (Tri-
bunal Regional Federal da 6ª 
Região) que assina a decisão, 
pontuou não haver “provas 

evento, em Belo Horizonte, para 
receberam a premiação por terem 
concluído a elaboração do PMPI. 
Há 02 (dois) anos apenas 03 (três) 
municípios mineiros tinham o 
documento elaborado: Jequitinho-
nha, Alfenas e Diamantina.  
 A Coordenadoria da In-
fância e da Juventude do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais(Coinj/
TJMG) foi agraciada com o Prêmio 
Ouro – Compromisso Primeira In-
fância Minas Gerais. A superinten-
dente da Coinj, desembargadora 
Alice Birchal, recebeu a premia-
ção, que integra a campanha “50 
Planos Municipais pela Primeira 
Infância de Minas Gerais".
 A campanha é uma Ini-
ciativa da Rede Primeira Infância 
- Minas Gerais (Repi-MG), que reú-
ne movimentos e organizações da 
sociedade civil com o objetivo de 

suficientes para estabelecer a 
responsabilidade criminal”. 
Em sua visão, a diretoria encar-
regou profissionais qualificados 
para as operações das barra-
gens e não foi informada sobre 
eventos que agravaram os ris-
cos. Além disso, ela considerou 
não ter sido provado que atos 
ou omissões levaram ao rompi-
mento da barragem.

mudar o mapa da Primeira Infância 
em Minas Gerais, e visa a incenti-
var municípios mineiros na finali-
zação dos Planos Municipais pela 
Primeira Infância (PMPI), docu-
mentos políticos e técnicos para o 
planejamento de estratégias para o 
cuidado e a melhoria da qualidade 
de vida de crianças de 0 a 6 anos.
 A primeira infância é o 
período mais importante na vida 
do ser humano, sendo uma janela 
de oportunidades para o desenvol-
vimento pleno das crianças. O Mar-
co Legal da Primeira Infância esta-
belece princípios e diretrizes para 
a formulação e a implementação 
de políticas públicas para bebês e 
crianças pequenas em atenção à 
especificidade e à relevância dos 
primeiros anos de vida no desen-
volvimento infantil e no desenvol-
vimento do ser humano. 

 Alunos de Escolas públicas de 
Mariana, Santa Bárbara e Muriaé 

receberam "Prêmio MPT 
 Cerca de 120 es-
tudantes da rede pública de 
Minas Gerais, seus familiares 
e profissionais da educação 
participaram da solenidade 
de entrega do "Prêmio MPT 
na Escola 2024 – Etapa Esta-
dual", realizada no auditório 
do Ministério Público do Tra-
balho em Minas Gerais (MP-
T-MG), eBelo Horizonte, em 
08/11/2024.
 Cerca de 160 mil 
pessoas debateram os temas 
trabalho infantil, profissiona-
lização do adolescente e segu-
rança e saúde nas escolas e no 
trabalho, durante a participa-
ção no eixo educação do Proje-
to Resgate a Infância em 2024. 
 A premiação foi di-
vidida nas categorias Conto, 

Poesia, Música e Desenho e 
em 03 (três) grupos: 4º e 5º 
anos com trabalhos que abor-
daram o trabalho infantil; 6º 
e 7º anos, no qual foram apre-
sentados trabalhados sobre a 
profissionalização do adoles-
cente; e 8º e 9º ano do Ensino 
Fundamental, que abordaram 
a segurança e saúde nas esco-
las e no trabalho.
 Os municípios de 
Mariana, Santa Bárbara e Mu-
riaé classificaram-se para a fi-
nal que será dia 04 de dezem-
bro. Os municípios mineiros 
que mais conquistaram prê-
mios foram Taiobeiras, Con-
gonhas e Belo Horizonte. A 
cidade de Congonhas teve 04 
(quatro)  trabalhos premia-
dos, incluindo um 1º lugar.

A decisão foi publicada na madrugada de 
14 de novembro pela Vara Federal de Ponte Nova 

MPT-MG 

VARA FEDERAL PONTE NOVA

O lago de Candonga (Usina Hidrelétrica Risoleta Neves), entre os municípios de Rio Doce e Santa Cruz 
do Escalvado, foi totalmente tomado por lama e até hoje está sem gerar energia elétrica (crédito da 
foto: O Eco)

Represenantes de Ponte Nova em BH: Patricia Freitas , Elisângela Rigueira, Keila Lacerda e Aiza Nu-
nes (crédito da foto: divulgação do MPMG)
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Dois homens são assassinados 
no Anel Rodoviário, perto da Rasa

 A Polícia Militar 
apreendeu 896 comprimidos 
de anfetamina, 120 papelo-
tes de Ecstasy, 140 pontos 
de LSD, além de maconha, 
cocaína e outras drogas. Os 
policiais militares apreende-
ram também 01 (uma) pistola 
SIG Sauer 9mm, 32 munições 
e 02 (dois) carregadores. A 
grande apreensão de drogas, 
em Viçosa, na noite do último 
sábado, 16 de novembro. 
 Segundo informa-
ções da Polícia Militar, o ho-
mem foi abordado após, em 

atitude suspeita, sair da sua 
casa e se dirigir a um bar onde 
acontecia um show de pago-
de. A casa do homem figura 
na crônica policial como um 
ponto de venda de drogas. 
 O homem foi abor-
dado no bar e submetido a 
busca pessoal. Os militares 
encontraram com ele a arma, 
munições e 05 (cinco) enve-
lopes de Ecstasy. Na casa do 
homem, os policiais encon-
traram as outras drogas e ma-
teriais apreendidos, além de 
R$ 3.450 em dinheiro vivo.

Grande apreensão de drogas 
sintéticas, entre elas LSD e Ecstasy

Eles passaram a tarde no Pesque Pague Sombrio e provavelmente foram emboscados quando voltavam para o Bairro de Fátima

gado. “No dia que foi morto, 
havia lhe entregue elevada 
quantia em dinheiro, mas 
como desistiu de repassar 
o valor ao investigado, sur-
giu uma desavença entre 
eles. O investigado levou a 
vítima para um lugar ermo, 
onde lhe atacou e jogou seu 
corpo no Rio Matipó”, co-
mentou Dr. Fábio Freitas de 
Souza.
 Aos investigadores 
da Polícia Civil, o jovem pre-
so não negou ter cometido o 
crime, mas apresentou uma 
falaciosa versão de que havia 
se defendido. “Embora tenha 
mentido por meses, inclu-
sive lamentava a morte da 
vítima entre amigos, a fim 
de que não fosse descoberto 
como o verdadeiro assassi-
no”, completa Dr. Fábio.
 Diante da gravi-
dade e urgência dos fatos 
narrados, pois o investiga-
do também está envolvido 
em outras atividades cri-

tariam promovendo rifas frau-
dulentas nas redes sociais. Os 
prêmios oferecidos incluíam 
itens de alto valor, como veícu-
los de luxo.
 Segundo o delegado 
Anderson Resende, a investi-
gação incluiu monitoramen-
to de redes sociais, análises 
financeiras e medidas caute-
lares autorizadas pelo Poder 
Judiciário, como busca e apre-
ensão, quebra de sigilo bancá-
rio e bloqueio de bens dos sus-
peitos. Durante a operação, 17 
policiais civis estiveram en-
volvidos. Foram apreendidos 
08 (oito) veículos avaliados 
em cerca de R$ 2 (dois) mi-
lhões, quatro armas de fogo, 
09 (nove) celulares e notas 
cenográficas.

 Um jovem de 21 
anos foi preso pela Policia 
Civil, em Matipó. A opera-
ção, realizada na manhã de 
terça-feira, 19 de novembro, 
foi comandada pelo delega-
do Fábio Freitas de Souza e 
envolveu investigadores das 
delegacias de Matipó e Abre 
Campo. Os policiais civis 
cumpriam mandado de pri-
são expedido pela justiça de 
Abre Campo.
 Entenda o caso: 
no mês de março deste ano 
(2024) foi encontrado o cor-
po de um jovem no Rio Ma-
tipó, no Córrego dos Louren-
ços, cujo laudo de necropsia 
comprovou que se tratava de 
morte violenta e não de afo-
gamento. Diante do fato, foi 
instaurado Inquérito Policial 
e as apurações demonstra-
ram que o investigado seria 
o autor do homicídio.
 Dr. Fábio Freitas 
destacou que a vítima man-
tinha amizade com o investi-

 Durante uma opera-
ção realizada na semana passa-
da, mas somente divulgada na 
segunda-feira, 18 de novembro, 
para combater um esquema de 
rifas ilegais promovido nas 
redes sociais, 04 (quatro) pes-
soas foram presas pela Polícia 
Civil. O grupo preso é composto 
por 03 (três) homens de 26, 27 
e 39 anos, e 01 (uma) mulher 
de 38.  Seus perfis na internet 
somam quase 05 cinco) mi-
lhões de seguidores, para orga-
nizar as atividades.
 A ação aconteceu em 
Ubá, Lagoa Santa e Ibirité, na 
Região Metropolitana de Belo 
Horizonte. As investigações 
tiveram início em julho deste 
ano (2024), após denúncias de 
que influenciadores digitais es-

VIÇOSA

MATIPÓ

UBÁ

PONTE NOVA

Jovem é preso por policiais civis 
depois de assassinato confirmado 

Criadores de rifas ilegais 
na internet são identificados 

e presos pela Polícia Civil

minosas, Dr. Fabio Freitas, 
representou pela sua prisão 
preventiva, que foi decreta-
da. O cumprimento do man-

dado de prisão foi lavrado, 
comunicado ao Judiciário e 
o autuado encaminhado ao 
Presídio de Abre Campo.

rações de arma de fogo. Ele 
morreu momentos depois.
 A Policial Militar 
identificou os homens as-
sassinados: Hugo “Hugui-
nho” Henrique de Souza 
Lazarino (25 anos) e Ítalo 
Marcelino Carvalho (29 
anos), moradores do Bairro 
de Fátima. A namorada de 
um deles fez o reconheci-
mento do corpo, afirmando 
que os 02 (dois) estavam no 
Pesque e Pague Sombrio. 
Eles retornando para casa 
quando foram assassinados.
 Outra testemunha 
relatou que estava com os 02 
(dois) no pesque pague du-
rante o dia, afirmando que 
eles foram embora por vol-
ta das 18h30min, mas que 
ele teria saído por volta das 
20h30min, fato que poderia 
ser verificado nas imagens 
de câmeras de segurança. 
Consta no Boletim de Ocor-
rência, que Huguinho e Ítalo 
possuíam envolvimento com 
o tráfico de drogas em Ponte 
Nova e na região. 

 O que era para ser 
o registro de um acidente 
de trânsito se transformou 
em uma ocorrência de du-
plo assassinato, no início da 
noite da segunda-feira, 18 de 
novembro, quando a Polícia 
Militar foi atender a uma pos-
sível ocorrência de acidente 
de trânsito. Mas, na verdade 
os policiais militares consta-
taram que 02 (dois) homens 
foram assassinados. Eles 
estavam uma motocicleta 
Yamaha XTZ Lander. O crime 
aconteceu no Km 5 do Anel 
Rodoviário de Ponte Nova, 
próximo ao trevo de acesso 
ao Bairro Rasa.
 Os policiais milita-
res constataram que um dos 
homens que estava caído no 
asfalto já sem vida: apresen-
tava diversas perfurações no 
corpo causadas por disparos 
de arma de fogo. O outro ho-
mem foi socorrido ainda com 
vida pela equipe do SAMU 
(Serviço de Atendimento Mé-
dico de Urgência), também 
apresentava diversas perfu-

Ítalo Marcelino Carvalho e Hugo “Huguinho” Henrique de Souza Lazarino foram assassinados no Anel 
Rodoviário, perto da Rasa (crédito da foto: redes sociais)

 Ainda de acordo 
com a PM, havia informa-
ções de denunciantes anô-
nimos que eles estavam no 
Pesque e Pague Sombrio 
comemorando uma transa-
ção/negociação de drogas. 
Até o fechamento desta edi-
ção, a Polícia Militar seguia 

no rastreamento dos assas-
sinos. Com as vítimas, além 
da motocicleta apreendida 
e removida para o pátio 
credenciado do Detran-MG, 
os militares encontraram a 
quantia de R$ 1.819,00 e 02 
(dois) smartphones.
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Três homens suspeitos de tráfico de drogas são presos

Residência de uma adolescente de 
13 anos vira bunker de armas e drogas

mas  foram alcançados e deti-
doss pelos militares.
 Durante a operação 
foram apreendidas 25 pedras 
de crack; 05 (cinco) pinos 
de cocaína; R$ 216,00 e 02 
(dois) aparelhos celulares. 
Após o registro da ocorrên-
cia, os homens suspeitos de 
traficar foram encaminhados 
para Delegacia Regional de 
Polícia Civil,que fica na Rua 
Felisberto Leopoldo, nº 252. 

meio às pedras. O registro ficou 
a cargo da Polícia Rodoviária 
Federal. O corpo do motorista, 
após ser retirado do local de 
difícil acesso foi removido para 
o IML  (Instituto Médico Legal),  
de Manhuaçu. 
 Santa Margarida - 
Outro acidente,  também com 
vítima fatal, aconteceu na ma-
drugada de sábado, 16 de no-
vembro,   Rosimar José Rapou-
so, morreu num acidente, na 
madrugada de sábado, 16, no 
município de Santa Margarida, 
próximo ao posto do Agro. 
 Rosimar José Rapouso 
conduzia um carro Kadet de cor 
vinho, quando perdeu o contro-
le da direção numa curva, saiu 

 Os policiais militares 
apreenderam na residência 
do adolescente, 01 (uma) sub-
metralhadora 9mm da marca 
HK, 13 barras de maconha, 
90 buchas da mesma droga, 
01 (uma) porção de crack, 01 
(uma) barra e 03 (três) porções 
de pasta base de cocaína, além 
de 06 (seis) frascos de lança-

 Em uma operação 
realizada pela Polícia Militar  
no Bairro Triângulo no sá-
bado, dia 16 de novembro, a 
partir de 23h26, após denún-
cias referentes ao (*) tráfico 
de drogas. Os policiais mili-
tares  realizaram o cerco na 
Rua Virgílio José de Almeida 
e conseguiram localizar 03 
(três) homens de 20, 25 e 
26 anos. Eles tentaram fugir,  

 Morreu na manhã 
deste domingo, 17 de novembro, 
em um acidente no Km 89 da 
Rodovia BR 262, próximo à en-
trada do Córrego dos Carvalhos, 
em Abre Campo. Alan Vitor 
Santana Ferreira de Miranda, 24 
anos conduzia seu veículo Celta 
quando perdeu o controle da di-
reção e saiu da pista, caindo de 
altura aproxima de 10 metros 
de altura sobre umas pedras no 
leito do córrego dos Carvalhos.
O carro ficou parcialmente des-
truído, parando dentro do cur-
so d’água, de rodas pra cima. 
O corpo de Alan Vítor Santana 
Ferreira de Miranda foi encon-
trado a poucos metros do veí-
culo parcialmente submersi, no 

 Após denúncias de 
moradores, que indicaram a re-
sidência de uma adolescente de 
13 anos como local usado para 
esconder os materiais ilícitos, a 
Polícia Militar organizou uma 
operação para acessar o Bairro 
Altair Rocha, na cidade de Ubá. 
O fato aconteceu no último sá-
bado, 16 de novembro.

 Um homem de 38 
anos, identificado como Re-
nato José Ramos foi alvejado 
com arma de fogo, no último 
sábado, 16 de novembro, na 
Rua São Sebastião, no Bairro 
São José do Triunfo, em Viço-
sa. A Polícia Militar recebeu 
a informação na Central de 
Operação e enviou uma guar-
nição para o local indicado 
quando encontrarem o corpo 
da vítima caída no chão. 
 Socorristas do Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) reali-
zaram os primeiros socorros 
e confirmaram  que Renato 
José Ramos já estava morto. 
Segundo informações preli-
minares revelados por teste-
munhas, 02 (dois) homens 
chegaram em uma motoci-
cleta e ao avistarem Renato 
José Ramos, dispararam con-
tra  ele que tentou fugir, mas 
foi atingido. A perícia técnica 
da Polícia Civil constatou 
várias perfurações de arma 
de fogo na parte superior do 
corpo da vítima. 

 Segundo informa-
ções da Polícia Militar, Re-
nato José Ramos possuia an-
tecedentes relacionados ao 
tráfico de drogas. A guarni-
ção realizou uma busca pela 
região após identificarem os 
suspeitos do crime, mas até 
o momento ninguém foi pre-
so. A investigação segue sob 
responsabilidade da Delega-
cia Regional de Polícia Civil, 
de Viçosa.

Assassinado a tiros no 
Bairro São José do Triunfo

Acidentes automobilísticos matam dois 
homens: em Abre Campo e Santa Margarida

PONTE NOVA

UBÁ

ABRE CAMPO/SANTA MARGARIDA

VIÇOSA

da pista e rolou por uma riban-
ceira, sendo projetado para fora 
do veículo e morrendo no local 
do acidente. 
 A Policia Militar foi 

-perfume. Também foram en-
contrados 02 (dois) estojos de 
munição calibre 38, 01 (uma) 
capa tática de colete, duas ba-
lanças de precisão, materiais 
para embalar entorpecentes e 
R$ 32 em espécie.
 A menina de 13 anos 
confessou estar guardando as 
drogas para 01 (um) suspeito, 

avisada por populares e reali-
zou o registro da ocorrência. A 
perícia técnica da Policia Civil e 
realizou anotações para estabe-
lecer as causas do acidente.

que fugiu ao perceber a apro-
ximação dos policiais. Ela tam-
bém relatou ter sido vítima de 
abuso sexual cometido por ele. 
A adolescente foi levada ao Hos-
pital Santa Isabel para exames 
médicos. Em seguida, prestou 
depoimento na Delegacia de Po-
lícia Civil. O suspeito já foi iden-
tificado e está sendo procurado.

Crédito da foto: Viçosa Urgente

Drogas e dinheiro apreendidos pela PM no Bairro Triângulo (crédito da foto: divulgação da PM)
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Fundação Menino Jesus e secretaria 
de Esporte movimentam Jogos Dom Bosco

Campeões NO2 Challenge (crédito da foto: arquivo da coordenação)

ros/patrocinadores”.
 Luciano Baca citou 
a participação da Dra. Natá-
lia Lacerda (cirurgia e video-
laparoscopia), a arbitragem, 
apoio do E.C.Palmeirense e 
da Semej: “Se a estrutura do 
evento foi muito elogiada por 

lescentes, que competiram 
nas modalidades de corrida, 
queimada, capoeira e futsal. 
 Os Jogos, que acon-
teceram na quadra coberta da 
Fundação Menino Jesus, próxi-
mo ao Conjunto habitacional 
Dalvo de Oliveira Bemfeito 
(Vila Alvarenga) marcaram a 
culminância do projeto Crian-

todos atletas isso só foi pos-
sível, pois a Prefeitura Muni-
cipal de Ponte Nova, não me-
diu esforços para atender um 
evento de tanta importância 
e visibilidade. Me deram 
todo apoio possível. De cora-
ção, meu muito obrigado!".

do Laços Através do Esporte, 
uma iniciativa pedagógica da 
FMJ que promoveu, além das 
atividades físicas, momentos 
de reflexões sobre temas es-
senciais, como comunicação 
não-violenta e igualdade entre 
homens e mulheres, vivencia-
dos pelos próprios estudantes 
ao longo do projeto.

 Na semana passada 
(9/11 e 10/11) aconteceu em 
Ponte Nova o NO2 Challenge 
2024, campeonato de fitness 
funcional, também conheci-
do como Crossfit, promovido 
pela NO2 Cross Action. A com-
petição teve a presença de 
mais de 80 atletas de Ponte 
Nova e do Vale do Rio Piranga, 
divididos em categorias, des-
de iniciantes (SCALE) até os 
atletas mais bem condiciona-
dos (RX). O evento esportivo 
aconteceu no Ginásio Polies-
portivo Governador Hélio Gar-
cia, no Bairro Guarapiranga.
 Ao todos mais de 
400 pessoas prestigiaram 
o evento, entre elas atletas, 
visitantes, parceiros e equi-
pe de trabalho. A categoria 
principal, RX, foi vencida 
por Thalys Souza da CF Zeus 
(Ponte Nova). Em 2º lugar fi-
cou David Favoretto da CF de 
Ubá; 3ª lugar, da CF Zeus, Fer-
nando Yuri. Eles levaram pra 
casa uma premiação de R$1 
mil, R$750,00 e R$500,00, 
além de troféu, medalha e 
brindes dos patrocinadores.
 Avaliando, muito, 
positivamente, o evento, 
Professor Luciano Baca Sil-
va, disse na ocasião: "Orga-
nizar um torneio é de muita 
responsabilidade e este 
ano estou muito feliz por 
ter tido a oportunidade de 
fazer um torneio bacana de 
novo e que foi muito elogia-
do pelos atletas. Mas nada 
disso seria possível sem a 
ajuda dos nossos parcei-

 A Fundação Meni-
no Jesus (FMJ) e a secretaria 
municipal de Esporte, Lazer 
e Juventude (Semej), órgão 
da Prefeitura de Ponte Nova, 
realizaram, de 11 a 14 de 
novembro, a 8ª edição dos 
Jogos Dom Bosco. O evento 
contou com a participação de 
mais de 100 crianças e ado-

NO2 CHallenge 2024 teve mais 
de 80 atletas de Ponte Nova e região

Chuvas interrompem 
rodada do Ruralzão 2024
 A secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer e 
Juventude informou que a 2ª 
rodada do Campeonato Mu-
nicipal de Várzea, o popular 
Ruralzão 2024, que seria 
realizada no campo do Povo-

ado Santa Helena, foi adia-
da devido ao alto índice de 
chuvas que caíram naquele 
região do Distrito Vau Açu.
 Os jogos foram re-
marcados para o próximo 
domingo, dia 24 de novem-

bro, no mesmo lugar na se-
guinte ordem: Dioguinho 
F.C x E.C Sesmaria; Ran-
chos Novos F.C x Vau Açu 
E.C; E.C Pontal x Varginha 
F.C e Santa Helena F.C e Ju-
ventude F.C. 

Depois de vencer o Juventude F.C (Anna Florência) na abertura do torneio, o E.C Pontal, campeão de 2023 vai pegar o Varginha F.C (crédito 
da foto; organização do Ruralzão 2023)
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Times de Minas Gerais disputam 
os maiores torneios da América do Sul
 Com 03 (três) edi-
ções da Copa Libertadores da 
América e 07 (sete) conquistas 
do Campeonato Brasileiro Sé-
rie A no cartel do futebol local, 
os clubes de futebol clubes de 
mais relevantes do estado de 
Minas Gerais são o Clube Atlé-
tico Mineiro (Galo) e o Cruzei-
ro Esporte Clube (Raposa, que 
habitualmente representam o 
futebol do estado nas princi-
pais competições nacionais e/

ou internacionais.
 Desta vez, a Raposa 
e o Galo estarão defendo as 
cores de Minas Gerais nas 02 
(duas) maiores competições 
da América do Sul: Copa Sul-A-
mericana e Copa Libertadores 
da América. No sábado, 23 de 
novembro, às 17 horas, o Cru-
zeiro E.C enfrenta o Racing 
Club, no Estádio General Pablo 
Rojas, o Nueva Olla, casa do 
Cerro Porteño, em Assunção.

 A final da Con-
mebol Libertadores (Copa 
Libertadores da América) 
já tem data e local: ela será 
disputada no dia 30 de 
novembro, no Estádio Mo-
numental de Nuñez, casa 
do River Plate, em Buenos 
Aires, capital da Argentina, 
a partir das 17 horas. Clube 
Atlético Mineiro enfrenta o 
Botafogo de Futebol e Rega-
tas, do Rio de Janeiro.

Copa Santa Terezinha entra na reta final 
PONTE NOVA/VILA OLIVEIRA

JOGOS DA JUVENTUDE 

 A Copa Santa Te-
rezinha de futebol terá 04 
(quatro) jogos da fase quartas 
de final no próximo final de 
semana. Os jogos serão reali-
zados no Estádio Juca Fonse-
ca, na Vila Oliveira, em Ponte 
Nova. A programação dos 

 Na categoria juvenil 
até 73 kg, Ponte Nova Nova 
foi representada pelo atleta 
de taekwondo, Matheus Cos-
ta, que entrou na competi-
ção com 24 atletas de várias 
partes do Brasil. No dia 15 de 
novembro, o estudante-atleta 
do Instituto Montessori vence 
luta eliminatória contra ad-
versário da Paraíba e avança 
para as oitavas de final onde 
foi superado por oponente de 
Santa Catarina.
 O evento organizado 
pelo Comitê Olímpico do Bra-
sil (COI) está sendo realizado 
no Centro de Convenção da 

jogos foi decidida por sorteio 
e pela em de classificação na 
fase anterior.
 Serão 02 (dois) jogos 
no sábado, dia 23 de novem-
bro: às 15 horas jogarão Ajax 
F.C x E.C Riodocense; às 17 
horas: União São Pedro F.C x 

Paraíba, no Polo Turístico de 
Cabo Branco, Todos os atle-
tas nesta etapa nacional fo-
ram patrocinados pela Fede-
ração de Esportes Estudantis 
de Minas Gerais (FEEMG). 
Matheus Costa é beneficiário 
do Bolsa Atleta, programa fe-
deral, com suporte da Semej/
Ponte Nova.
 A delegação mineira 
é composta por 167 estudan-
tes-atletas com idades entre 15 
a 17 anos. Os adolescentes fo-
ram escolhidos a partir dos Jo-
gos Escolares de Minas Gerais 
(Jemg), realizados em Gover-
nador Valadares. Desde o dia 

Santa Cruz F.C. A competição 
coordenada por desportistas 
da Vila Oliveira terão mais 
02 (dois) jogos no domingo: 
às horas Falcões da Vila F.C 
x Crias da São José F.C; às 10 
horas jogarão L.S Agropecuá-
ria F.C x Beira Car F.C.

13 as equipes de badminton, ci-
clismo, ginástica rítmica, judô, 
taekwondo, tênis de mesa e tiro 
com arco estão na Paraíba.
 Desde o dia 17 de 
novembro, a cidade nordes-
tina recebeu os atletas de 
basquete, ginástica artística, 
natação, triatlo, vôlei de praia 
e luta livre. Amanhã, 23 de 
novembro, viajam os atletas 
do atletismo (duas meninas 
de Oratórios viajam), esgrima, 
handebol e voleibol chegarão 
à capital do estado nordes-
tino. Os Jogos da Juventude 
2024 prosseguirão até o dia 
28 de novembro.

A equipe Falcões da Vila representa a Vila Oliveira no torneio dedicado a Santa Terezinha, padroeira do bairro (crédito da foto: organização do torneio)

A cidade de Oratórios terá duas atletas na competição nacional (crédito da foto: Circuito Montanhas e Fé)

Atletas de Ponte Nova e Oratórios 
participam em Joao Pessoa, na Paraíba


